



**Obmann für Imkerjugend:
Ulrich Cuypers**

Siegenstr. 99
44359 Dortmund
Telefon: 02 31 – 33 22 34
E-Mail: U-Cuypers@t-online.de

Jahresbericht 2024

Nach den durch Corona bedingt ausgefallenen Fortbildungen für die Imkerjugend der Jahre 2020 bis 2022 freute ich mich auf unser Angebot für die Imkerjugend. Vier Fortbildungsveranstaltungen waren für 2023 für die Imkerjugend im Umweltzentrum Westfalen in Bergkamen geplant. Doch wegen der noch nicht erlassenen EU-Förderrichtlinien mussten alle Veranstaltungen nach und nach abgesagt werden. Trotz der frustrierenden Erfahrung der Jahre 2020-2023 begann ich im Sommer 2023 mit der Planung für das Jahr 2024. Am 06.12.2023 war ich erleichtert, dass die Planung fertig war und die Bienen Arbeitsgemeinschaften der Sekundar Schulen über den Verteiler der Bezirksregierungen unser Fortbildungsangebot 2024 erhalten hatten. Doch im Februar 2024 erfuhr ich von Kollegen, dass unser Angebot im Regierungsbezirk Arnsberg nicht an den Schulen angekommen war. Auf meine Nachfrage in Arnsberg erhielt ich die Auskunft, dass es eine Dienstanweisung gäbe, die es nicht erlaube, externe Bildungsangebote auf dem Dienstweg weiterzuleiten.

Nach der erneuten Pleite half mir dann der Landesverband und leitete das Fortbildungsangebot 2024 an die Vorsitzenden der KIV und der IV weiter. Danach kamen Anfragen und Anmeldungen.

Als Referentin konnte ich die *Imkermeisterin Vera Poker* von der Landwirtschaftskammer NRW in Münster (LWK) gewinnen. Alle geplanten Veranstaltungen beinhalteten einen theoretischen Teil am Vormittag. Die praktische Umsetzung erfolgte nach dem gemeinsamen Mittagessen am Nachmittag an den Bienenvölkern. Die Kosten für die Pizza wurden wie gewohnt umlegt.

Die Fortbildungen mit der Imkermeisterin Vera Poker fanden jeweils in der Landwirtschaftskammer NRW von 10.00-16.30 Uhr statt.

Tag	Datum	Thema	
Dienstag	09.04.2024	Auswinterung	
Freitag	26.04.2024	Schwarmstimmung	
Mittwoch	22.05.2024	Jungvolkbildung	
Donnerstag	12.09.2024	Varroa / Bienenkrankheiten	Neuer Termin!

Alle Veranstaltungen waren ein voller Erfolg. Zu der letzten Veranstaltung hatte sich die EU-Prüfkommission angemeldet. Prüfkriterien waren unbekannt, aber es spricht für unser Fortbildungsangebot, alle formalen Aspekte stimmten und wir bekamen die volle Punktzahl!

So blicke ich optimistisch ins neue Jahr 2025! Dortmund, den 07.01.2025